



## EDITORIAL

DOI: <https://doi.org/10.54495/Rev.Cientifica.v12i1.339>

Licencia: CC-BY 4.0

Después de unos años de estar en receso, hoy se hace presente la REVISTA CIENTIFICA de la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacia, para cumplir con el deber de divulgar los aspectos importantes de la actividad desplegada en nuestra casa de estudios en los campos de investigación, experimentación, docencia, la extensión y el servicio social, poniendo especial énfasis en las facetas del desarrollo y aplicación de las ciencias que integran nuestra esfera de trabajo.

En el presente número se destacará el contenido de las tesis de graduación de los estudiantes que recientemente han accedido al mundo profesional.

Varias de esas obras contienen aportes muy interesantes para el desarrollo de la ciencia y su aplicación a las necesidades sociales. Otras plantean inquietudes que si se acogen y por ello se profundizan en su temática, abrirán provechosos rendimientos, la publicación de las mejores tesis de cada una de las escuelas también se inscribe como un estímulo a sus autores, para que continúen espigando en el campo de la investigación científica.

De particular proyección resulta la inclusión de algunos de los trabajos de investigación que han llevado a cabo varios profesores de la Facultad sobre problemas de salud, producción y ambiente.

El contenido de estos trabajos, evidencia la contribución que nuestros docentes hacen realidad en el planteamiento de los problemas nacionales y las soluciones que se ofrecen con el objeto de remontar las dificultades que entraban el desarrollo nacional e impiden el disfrute por parte de los habitantes de Guatemala de mejor nivel de vida.

Oportuno es señalar que el esfuerzo y la dedicación del cuerpo docente a las labores de investigación científica no son varios, porque en primer lugar se proyectan en el beneficio que rinden a favor de nuestro país y sus habitantes. Pero en segundo lugar, también son objeto de reconocimiento, tal como ha ocurrido en el caso del Licenciado Armando Cáceres, quien en 1998 fue galardonado con la Medalla de la Ciencia y la Tecnología por la Comisión Nacional de Ciencia y Tecnología.

Siendo evidente la importancia de la Revista Científica, nos esforzaremos por mantener y hacer más frecuente su publicación. El uso y abuso de la mentira, de la falsedad, de las falaceas y de reclames que incitan a prácticas nocivas para la salud corporal y mental del público por medio de la publicidad o la propaganda en los medios de comunicación, también son otras razones para tratar de mantener vivos los pocos medios de divulgación al servicio de la ciencia y la tecnología.

Identificada con la verdad y la ciencia como premisas universitarias, para la formación de un profesional cada vez más competente, cada vez más compenetrado de las necesidades sociales, la REVISTA CIENTIFICA es una respuesta al compromiso de nuestra Facultad y de la Universidad de San Carlos de Guatemala de realizar responsablemente su misión como máximo centro de la cultura.

Licda. Hada Marieta Alvarado Beteta

**Decana**

**Facultad de Ciencias Químicas y Farmacia**



Copyright (c) 1999 Hada Marieta Alvarado Beteta



Este texto está protegido por una licencia [Creative Commons 4.0](#).

Usted es libre para Compartir —copiar y redistribuir el material en cualquier medio o formato— y Adaptar el documento —remezclar, transformar y crear a partir del material— para cualquier propósito, incluso para fines comerciales, siempre que cumpla la condición de:

Atribución: Usted debe dar crédito a la obra original de manera adecuada, proporcionar un enlace a la licencia, e indicar si se han realizado cambios. Puede hacerlo en cualquier forma razonable, pero no de forma tal que sugiera que tiene el apoyo del licenciante o lo recibe por el uso que hace de la obra.

[Resumen del licencia](#) - [Texto completo de la licencia](#)